



www.zoo-augsburg.de

ZOO Augsburg
Newsletter
21.01.2011
www.zoo-augsburg.de

Liebe Freunde des Augsburger Zoos,

So langsam ist mir die weiße Pracht schon zu viel geworden, und so kam das Zwischenhoch am letzten Wochenende wie gerufen.

Offensichtlich haben viele Menschen so gedacht, denn am Sonntag kamen 5.500 zu einem Zoobesuch vorbei. Alle wollten wahrscheinlich den Vorfrühlingsgenießen. Das war auch gut so, denn der Winter bleibt uns noch ein wenig erhalten. Es sind schon wieder Dauerfrosttemperaturen angesagt.

Aber eigentlich darf man nicht beschweren, der Januar ist noch nicht vorbei ...



Neues aus dem Tierbestand

Geburten:

Noch vor Weihnachten begann die Zeit der Geburten bei den Kamerunschafen, und mittlerweile gibt es dort schon sieben Lämmer. Bis Sie den Newsletter lesen, können es allerdings schon mehr sein.



Außerdem schlüpfte ein Kronenkranich, der allerdings von den Eltern leider nicht angenommen wurde und daher in den Aufzuchttraum der Tropenhalle umzog. Nachdem er mittlerweile für sein Terrarium im Besucherbereich zu groß wurde, sitzt er in einem größeren Gehege hinter den Kulissen.



Zuglinge:

Endlich bekamen wir zwei Blessbüchse aus dem Zoo Heidelberg für unser verbliebenes Weibchen. Mutter und (kastrierter) Sohn wurden uns vom Zuchtbuch zugeteilt, außerdem ein Männchen aus Odense (Dänemark). Mit diesem Zoo wurde auch schon Kontakt aufgenommen, um den Transport vorzubereiten.



Aus dem Zoo Erfurt reisten drei Pfeilgiftfrösche im Austausch gegen einen männlichen Nandu (siehe Abgaben) an. Der Zoo Karlsruhe versorgte uns mit einer Anzahl Enten- und Gänsevögeln (2 Peposakaenten, 4 Mähnenmöwen, 5 Chile-Pfeifenten und 5 Bergenten).



Und Frau Beck haben wir es zu verdanken, dass wir außerdem Jackson-Webern wieder eine ganz attraktive Vogelart in der Tropenhalle zeigen können. Sie hat uns nämlich ein Pärchen Flammenkopfbartvögel geschenkt, das derzeit noch in Quarantäne hinter den Kulissen sitzt, aber nach den erfolgten Untersuchungen in der Schau zu sehen sein wird.



Aus einer Beschlagnehmung bekam der Zoo von der Reptilienauffangstation fünf Mindanao-Bindenwarane. Leider befanden sich diese in einem sehr schlechten Gesundheitszustand. Es waren die letzten fünf aus einer Lieferung von über 30 Tieren. Durch den langen Flug in engen Behältern wiesen sie Verletzungen auf, und waren eindeutig zu mager. In Augsburg verweigerten sie die ersten Wochen jegliche Futteraufnahme und trotz Zwangsfütterung und intensiver medizinischer Betreuung starben leider zwei von den fünf Tieren. Zwei der überlebenden machen mittlerweile einen sehr guten Eindruck und fressen auch regelmäßig. Wie sich der dritte entwickelt bleibt abzuwarten.



Foto: [Dieter Gillessen](#)

Tierabgaben:

Wie bei den Zuglingen bereits erwähnt gab der Zoo die Nachzucht bei den Nandus an den Zoo Erfurt ab. Eine Watussikuh ging an den Zoo Landau und außerdem reisten zwei männliche Muntjaks in einen 30 Hektar großen Privatpark in Slowenien.



Todesfälle:

Außerdem den beiden oben erwähnten Todesfällen bei den Bindenwaranen starb ein einzelner Rotohrbülbül in der Tropenhalle. Pavian „Otto“ mußte aus Altersgründen eingeschläfert werden.

Bauvorhaben:

Der Bau der Nachttierabteilung macht mittlerweile Fortschritte. Als erste Art werden bis zum Versand des Newsletters die Zwergplumploris schon ihr neues Gehege bezogen haben. Und auch die Anlage für die Gleitbeutler ist baulich fertig gestellt und muss nur noch eingerichtet werden. Bis zum Aufbau der Trennwand werden die Tiere allerdings noch einen normalen Tag-/Nachtrhythmus haben, d.h. während der Besuchszeiten werden sie nicht aktiv sein. Erst wenn der Bereich vollständig fertig gestellt ist, werden wir ihre Aktivitätszeit um 12 Stunden verschieben.





... und sonst:

Mit Beginn des Jahres wurden in der Homepage des Augsburger Zoos die bereits fest stehenden Termine für 2011 hinterlegt – schauen Sie doch einmal rein. Sie erfahren beispielsweise, dass der 2. Augsburger Zoolauf in diesem Jahr am 9. Juni stattfindet. Diesmal wird durch den ganzen Zoo gelaufen. Man sollte also schon einmal mit dem Training beginnen. In Kürze gibt es auch wieder die Ankündigung dazu und die Anmeldeöglichkeit auf der Homepage.



Die Tierinventur ist nahezu abgeschlossen, nur einige Details sind noch zu klären. Zum Nachlesen gibt es den kompletten Tierbestand dann in der nächsten Ausgabe des Newsletters.

Neues auf der Homepage:

Und wieder gibt es viele neue Fotos in unserer Bildergalerie: **28** um genau zu sein. Und auch Sie können jetzt Ihre Bilder, die Sie im Zoo gemacht haben, hochladen. Viele Fotografen nutzen den Service bereits und es macht immer großen Spaß nachzusehen, welche neuen Fotos denn eingestellt wurden. Sehen Sie doch einmal unter "[Neueste Uploads](#)" ZOO Augsburg nach, es sind ganz tolle Fotos. Und wenn Sie möchten, können Sie diese herunterladen oder als E-Cards verschicken.

Sollte der Newsletter nicht korrekt angezeigt werden, klicken sie bitte [hier](#)

Ich wünsche Ihnen viel Spaß bei Ihrem nächsten Besuch,

Ihre

Zoologischer Garten Augsburg GmbH

Brehmplatz 1
86161 Augsburg

E-Mail: info@zoo-augsburg.de
Homepage: www.zoo-augsburg.de

Tel. 0821 / 555031
Fax. 0821 / 567149-13

Geschäftsführung:
Dr. Barbara Jantschke

Registergericht: Amtsgericht Augsburg HRB 6066

Realisierung:

res media GmbH & Co. KG, Informationssysteme GmbH
Zeuggasse 7
86150 Augsburg

